

Causas frecuentes de suspensión de cirugía programada en el Hospital Regional de Alta Especialidad «Ciudad Salud» durante el periodo enero-diciembre de 2013

Lizbeth Villalobos Betanzos*

Objetivo: Determinar las principales causas que influyeron en la suspensión de cirugía electiva en el Hospital Regional de Alta Especialidad «Ciudad Salud» durante el periodo enero-diciembre de 2013. **Material y métodos:** El presente estudio es de tipo retrospectivo, descriptivo y observacional. La información se recopiló del registro de las cirugías programadas durante el periodo de enero-diciembre 2013; de igual forma, se obtuvo el reporte de las cirugías que fueron suspendidas durante el periodo mencionado en el Hospital Regional de Alta Especialidad «Ciudad Salud», identificando la frecuencia y causas. **Resultados:** En el Hospital Regional de Alta Especialidad «Ciudad Salud» se encontró el registro de 1,191 cirugías programadas durante el periodo de enero a diciembre de 2013; de ellas, fueron suspendidas 211 cirugías, representando el 17.72%. Los servicios principalmente involucrados en cirugías suspendidas fueron Urología (41.98%), Neurocirugía (22.58%) y Cirugía General (20.33%). En la distribución por causas predominaron las atribuidas al hospital (38.39%) por problemas administrativos, falta de tiempo quirúrgico y de material, siguiendo las atribuidas al paciente (31.28%) por no acudir o presentar enfermedad aguda y, por último, causas atribuidas al personal médico (30.33%). **Conclusión:** En nuestro estudio se identificaron 18 causas específicas de suspensión quirúrgica. El índice de suspensión de cirugía electiva fue de 17.72%; predominó en el último cuatrimestre del año, obteniendo el mayor índice de suspensión el mes de septiembre de 2013. Los servicios principalmente involucrados fueron Urología, Neurocirugía y Cirugía General. Por causas, predominaron las atribuidas al hospital, siguiendo las atribuidas al individuo y al personal médico. Se concluye que es muy necesario hacer una evaluación constante del índice de suspensión de la cirugía, así como diagnóstico situacional, lo cual redundará en un mejor desempeño de los servicios quirúrgicos.

* Residente de Anestesiología. Hospital Regional de Alta Especialidad «Ciudad Salud»,
Centro Regional de Alta Especialidad de Chiapas.